

## **Le juriste Santiago A. Canton élu à la tête de la Commission Internationale de Juristes**

27 February 2023

Santiago A. Canton, éminent juriste argentin qui a lutté pendant des années pour la promotion des droits de l'homme et l'état de droit, occupera le poste de Secrétaire Général de la Commission Internationale de Juristes (CIJ) à partir du 1er mars 2023.

Nommé par le Comité exécutif de la CIJ pour un mandat de cinq ans, Santiago A. Canton a occupé diverses fonctions, tant au niveau gouvernemental et intergouvernemental qu'au sein de la société civile. Ainsi, en tant que Secrétaire Général de la CIJ, Santiago



A. Canton apportera une grande sagesse et une expérience pratique sur le plan national, régional et mondial. Il a été Secrétaire exécutif de la Commission interaméricaine des droits de l'homme de 2001 à 2012, et Rapporteur spécial de la Commission pour la liberté d'expression de 1998 à 2001. Il a également été Directeur exécutif de l'organisation non gouvernementale Robert F. Kennedy Human Rights. Il a présidé la Commission d'enquête des Nations Unies sur les manifestations de 2018 dans le territoire palestinien occupé et a travaillé en étroite collaboration avec la Commission africaine des droits de l'homme et des peuples. De 2016 à 2019, Santiago A. Canton a été le Secrétaire aux droits de l'homme de la province de Buenos Aires (Argentine).

M. Canton sera chargé de poursuivre et de développer les efforts novateurs de la CIJ en vue de faire progresser le droit international et les normes internationales, de renforcer l'état de droit et l'administration équitable de la justice dans le monde, et de garantir la responsabilité et l'accès à la justice pour tous sans discrimination.

La CIJ salue la contribution exceptionnelle de son Secrétaire Général sortant, Sam Zarifi, qui s'est acquitté de façon remarquable de ses fonctions au sein de l'organisation durant son mandat de six ans (2017-2023). Au cours de cette période, la CIJ a dû surmonter de nombreux défis, notamment les restrictions liées au travail causées par la pandémie de la COVID-19, pour réaliser des travaux majeurs dans divers domaines tels que la responsabilité pour les violations des droits de l'homme, les urgences en matière de santé publique, les droits de l'homme à l'ère du numérique et la défense de l'état de droit et des systèmes judiciaires partout dans le monde.

La CIJ est une organisation non gouvernementale internationale créée en 1952, composée de 60 juristes éminents de toutes les régions du monde. La CIJ œuvre à faire progresser l'état de droit et la protection juridique des droits de l'homme. Le siège du Secrétariat de la CIJ est situé à Genève, en Suisse, et la CIJ est présente sur le terrain en Afrique, Asie-Pacifique, Europe, Amérique latine et Moyen-Orient et Afrique du Nord.